

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan

Metode Penelitian Hukum Empiris atau biasa di sebut Metode Yuridis Empiris. Penelitian hukum emperis menyelidiki hukum yang dikonsepskan sebagai perilaku nyata sebagai fenomena sosial yang tersirat yang dialami oleh setiap orang dalam masyarakat.⁴⁷ Pendekatan yang digunakan adalah pendekatan sosiologis hukum karena peneliti menyelidiki apa yang melatarbelakangi penerapan undang-undang tersebut⁴⁸

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini berlokasi di Kota Banjarbaru. Lokasi penelitian dipilih karena masih banyak penerangan jalan umum (PJU) yang banyak belum dipasang dan berfungsi di Kota Banjarbaru, terlebih di titik atau kawasan penting, mengingat Kota Banjarbaru baru-baru ini berubah status sebagai ibu kota Provinsi Kalimantan Selatan.

C. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek penelitian dalam hukum empiris ialah perilaku nyata dari individu atau masyarakat yang sesuai dengan apa yang dianggap pantas oleh kaidah-kaidah hukum yang berlaku. Adapun subjek penelitian dalam penelitian ini ada 7, yaitu Kepala Utilitas Dinas Permukiman dan Perumahan

⁴⁷ Muhaimin, *Metode Penelitian Hukum* (Mataram: Mataram University Press, 2020), 80.

⁴⁸ Muhaimin, 84.

Kota Banjarbaru, Lurah Guntung Manggis, dan 5 masyarakat Trikora. Objek penelitian dalam hukum empiris salah satunya ialah implementasi (pelaksanaan) aturan hukum⁴ yang mana dalam penelitian ini ialah implementasi Peraturan Daerah Kota Banjarbaru Nomor 1 Tahun 2018 tentang Penyelenggaraan Penerangan Jalan di Kota Banjarbaru.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

Penelitian metode empiris terdiri dari dua jenis data yaitu data primer dan data sekunder. Data primer adalah data yang berupa wawancara dimana informasinya diperoleh melalui tanya jawab langsung antara peneliti dan responden.⁴⁹ sedangkan data sekunder diperoleh dari literatur seperti buku dan majalah.⁵⁰

2. Sumber Data

Sumber data diperoleh langsung dari Informan dan Responden melalui wawancara dengan Dinas Perumahan dan Permukiman Kota Banjarbaru, Lurah Guntung Manggis, dan warga Trikora.

E. Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data berupa wawancara, wawancara dilakukan untuk menjangkau dan mengumpulkan data dan informasi langsung dari informan dan Responden.

⁴⁹ Muhaimin, 95.

⁵⁰ Muhaimin, 101.

F. Analisi Data

Teknik analisis data dilakukan dengan tiga cara dengan menggunakan model Miles dan Huberman: reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Reduksi data dilakukan dengan cara merangkum data yang diperoleh dari wawancara, data disajikan dalam bentuk tertulis atau naratif. Kesimpulan diperoleh sebagai hasil penelitian yang berupa deskripsi atau uraian terhadap objek.⁵¹

⁵¹ Abdul Fattah Albina, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: Harfa Creative, 2023), 132–33.